

# LA ILUSTRACION DE CASTRO



SEMANARIO LITERARIO, DE INTERESES LOCALES Y DE NOTICIAS

Año LXII

Precios de suscripción		Ystros.	Año
Castro-Urdiales	12.00	48.00	
Resto de España	17.50	70.00	
Extranjero y Ultramar	22.50	90.00	
Número corriente 1.00 pts., atrasado 1,25			

Redacción y Administración Calvo Sotelo  
Teléfono Núm. 144

SE PUBLICA LOS DOMINGOS  
Castro-Urdiales. 10 de AGOSTO de 1958

PRECIO DE ANUNCIOS

Esqueletos funerales según las dimensiones

Reclamos y comunicados 0,75 cts. línea

Anuncios por contrato a precios convencionales

N.º 3.066

## INAUGURACION DEL CLUB NAUTICO

## Homenaje a la memoria de Argenta

El jueves último, día 7, con la organización de diversos actos quedó inaugurado el Club Náutico de Castro-Urdiales. Al acto, sencillo por excelencia, asistieron las Autoridades de la Ciudad y numerosos socios con sus esposas. Como invitado de honor se encontraba en la presidencia, con la Junta Directiva, el Almirante de la Armada, Excmo. Sr. Don Benigno González-Alier Acebal.

El presidente del Club y a la vez Alcalde don Vicente Herrera Diez, tras de pronunciar breves palabras alusivas al acontecimiento y poner de relieve la extraordinaria importancia que el funcionamiento del Club Náutico tiene para Castro, tanto en el aspecto deportivo en sus múltiples manifestaciones, como en la vida de sociedad, ofreció a los asistentes un vino español.

El jueves, 7 de Agosto de 1958, el Club Náutico abrió sus puertas. Así lo dispuso —a nuestro juicio acertadísima medida— la Junta Directiva. Y nada importa a estos efectos que aún queden pendientes de rematar determinados detalles puramente accesorios que sobre la marcha de los días serán ultimados.

Ocioso es decir la alegría que reina en estos días entre los entusiastas y numerosos socios que, por fin, tras de vencerse una interminable serie de obstáculos de los más «variados» matices, pueden hacer uso a diario de los magníficos servicios que se han instalado en «su Club». ¡Nunca mejor empleada la frase, caramba!

Al quedar inaugurada esta auténtica joya que tanto prestigio está ya proporcionando a Castro, incluso en el extranjero, se terminan, a Dios gracias, todos los dimes y diretes, las vacilaciones, el «comadreo», la incredulidad... Y queda borrada de la pizarra de la crítica negativa el «slogan», la frasecita picaresca del «larán, larán, larán»... que, desde hace muchos meses, casi desde el mismo momento inicial, había tomado cuerpo en el ambiente.

Podemos asegurar —hemos escuchado muchas valiosas opiniones— que el Club Náutico de Castro es uno de los más bellos y hermosos, tanto por su original arquitectura como por su atrevido emplazamiento, de toda España, desde el Bidasua hasta el Cabo Creus, incluidas las Balears e Islas Afortunadas y pasando por

Gibraltar... Tanto es así, que una famosa revista alemana vierte ponderados elogios en un artículo ilustrado con una soberbia fotografía del Club.

Peró ya volveremos con más tiempo y espacios sobre el particular. Limitémonos hoy a dejar simple constancia del acontecimiento. Y de la más cordial felicitación a la Junta Directiva integrada por los señores don Vicente Herrera Diez (Presidente), don José Corcuera Llantada (Secretario), don Ramón Peña Aznar (Tesorero) y los Vocales, don Francisco Ocharan Posadas, don Carmelo Sánchez-Pando, don Juan Antonio del Campo Echevarría, don Luis Manuel Pando Incera y don José Manuel González Arizmendi. Dejemos constancia de nuestra particular enhorabuena, personal e intransferible sin que ello suponga menoscabo para nadie, por supuesto, a Vicente Herrera y a José Corcuera, verdaderos caballos de Troya que, en su calidad de Presidente y Secretario, como forzados gladiadores, han librado gran número de combates con ejemplar espíritu deportivo logrando salir airosos incluso en las más graves ocasiones en que se «mascaba» el K. O. rotundo...

La Junta Directiva, repetimos, ha sabido plasmar en realidad, pese a tantas vicisitudes que surgidas en los momentos fundacionales aumentaron, se multiplicaron, luego, lo que la Asamblea General de socios le confió. La consigna ha sido cumplida con espíritu marcial, como se hace en la guerra. Ahí está, airoso, bellísimo, «desatracado» a sesenta metros del muelle, internado en pleno mar, levantado sobre un bosque de pilotes de hierro y cemento, el flamante Club Náutico que es motivo de orgullo y admiración de todos los buenos castreños; como lo es de los veraneantes y turistas que tienen la feliz ocasión de contemplarlo de cerca...

Porque el Club Náutico de Castro «ya no es submarino», como en un tiempo se llegó a decir provocando el infantil regocijo de tantos y tantos bobalicones riendo y propagando la «gracia»... Aunque en justicia hemos de admitir que muchos obraron de buena fé, inocentemente, lo que no quita para que otros muchos se «empleasen» con la peor uva del mundo... Que de todo hay en la viña del Señor...

DARRIBA

Conforme estaba anunciado, el pasado sábado, día 2 del actual, a las once de la noche, se celebró en el Teatro de la Villa una velada en homenaje al que en vida fué insigne Maestro Atáulfo Argenta Maza, Hijo Predilecto de Castro-Urdiales, Director de la Orquesta Nacional y miembro de la Real Academia de Bellas Artes, con la participación de los «Cantores de Madrid», el crítico musical don Antonio Fernández-Cid y de la Banda Municipal de Música de Castro.

La famosa Agrupación «Cantores de Madrid», que dirige Don José Perera Cruz, llegó a esta Ciudad directamente de Bruselas en cuya bella población belga, en el Auditorium de la Exposición Internacional, obtuvo consecutivos y clamorosos éxitos en los tres conciertos que ofreció en los días 26, 27 y 28 de Julio último. En nuestro Teatro de la Villa interpretaron un selectísimo programa de canciones españolas antiguas y populares, viéndose obligados a visar algunas de ellas ante los nutridos aplausos del público.

En el intermedio de la velada, tras unas brevísimas y emotivas frases de Fernández-Cid, —como preludeo a la conferencia—, la Banda Municipal de Música interpretó el pasodoble «Santander», cuya abra dirigió Argenta hace cinco años en memorable día frente a esta laureada Banda castreña, una de las más antiguas de España. Apagados los aplausos a nuestros músicos, los «Cantores de Madrid», a petición expresa de don Antonio Fernández-Cid, interpretaron el Pater Noster y Ave Maria, de Strawinsky, en medio de un recogido silencio, como especial dedicación a la memoria del malogrado Argenta. Fueron minutos de intensa emoción para músicos, cantores y público.

Seguidamente el ilustre crítico musical e inspirado escritor, don Antonio Fernández-Cid —quien, por cierto, acaba de publicar un interesantísimo libro sobre la vida apasionada del genial artista castreño—, pronunció una conferencia bajo el tema: «Atáulfo Argenta: perfiles humano-musicales de un castreño universal». Durante cincuenta y cinco minutos, el Sr. Fernández-Cid, que fué interrumpido con cálidas ovaciones en varios pasajes y de forma apoteósica al final, hizo una docu-

mentada y sentimental semblanza del Ilustrado Maestro, —«el primer Director que ha tenido España en todos los tiempos»—, gloria del arte musical español, quien, con su batuta, tanto prestigió el nombre de la Patria en el extranjero donde también se siente el vacío que dejó su trágica muerte... Se ha ido la figura —dijo— y la música española ha quedado huérfana de dirección, y hoy no existe quien sustituya la portentosa inteligencia y capacidad de Argenta ante el atril...

Grandiosa conferencia la de Fernández-Cid, quien, pese a su visible emoción al recordar ciertos aspectos de la vida de Argenta, y citar algunas anécdotas inéditas (el banquete monstruo de quinientos y pico comensales en la Correría, el nombramiento de socio de Honor de la Cofradía de Pescadores; las discusiones en la taberna de «Encarna» con José Gimeno y las genialidades de éste con sus dichos; la cita del nombre de su pueblo y de sus paisanos que Argenta siempre hacía en los momentos de sus mayores triunfos artísticos en París, Londres, Ginebra, Madrid o Berlín; las partidas de «mus» en el «Bristol», etc. etc.) todo ello tan entrañablemente vinculado a Castro, jamás se interrumpió en su fino y buen decir. Porque todos los que le escuchábamos hubiéramos deseado que sus cálidas palabras continuasen brotando durante horas y más horas, aunque las lágrimas nos abrasasen los ojos, como les ocurrió a muchos...

Entre el numeroso público que llenaba el viejo teatrillo figuraban grupos de la colonia veraniega, españoles y extranjeros. Porque Argenta, además de español, montañés, y castreño era universal. Su arte genial, acaso el de más valor contemporáneo, no tenía límites fronterizos.

Asistieron las Autoridades y representaciones más caracterizadas de la vida cultural y artística. Y también, entre tan denso número de personas destacadas estaban las sencillas gentes del pueblo: los pescadores, artesanos, labradores... Si, también el mundo del trabajo estaba representando esa memorable noche. Ellos no podían faltar a la cita. En lugar visible se encontraban las hijas del inolvidable Maestro, quienes tanto al comienzo como

(Segue en segunda página)

# ¡La Salvación de los Labradores!!

**Tenía que llegar  
¡Y LLEGO!**



MAIZ . . . . .	6,25 Ptas. Kg.
CEBADA . . . . .	4,60 > >
SALVADO . . . . .	3,10 > >
HARINILLA 1. <sup>a</sup> . . . . .	4,80 > >
> 2. <sup>a</sup> . . . . .	4,60 > >
> 3. <sup>a</sup> . . . . .	3,10 > >
HARINA MAIZ CASERA	7,25 > >
HABAS . . . . .	6,10 > >
PULPA . . . . .	125,— > Saco AVENA 4,50 kg.

**Teléfonos:  
núm. 176 y 188**

**Andrés Cerecedo**

**Queipo de Llano, 21  
CASTRO-URDIALES**

(Viene de primera página).

al final del acto fueron objeto de cariñosas ovaciones. Muy cerca, en la intimidad del hogar, Juanita Pallarés, la desconsolada viuda, viviría unas horas más —¡han sido tantas y tantas en el transcurso de los días y de los meses!— de intensa y recogida emoción. No. No pudo asistir al acto. Temió sin duda que le fallasen las fuerzas ante el cúmulo de emociones que siempre resultan de mayor grado en presencia de la masa de amigos...

Y al siguiente día, en la Iglesia Parroquial de Santa María, atestada de fieles, amigos y admiradores se celebró una solemne Misa en sufragio del alma de Ataulfo Argenta. Los «Cantores de Madrid», como auténticos virtuosos del bello arte, que lo son sin lugar a dudas, cantaron primeramente la «Misa Dominatur Deus», de Juan de Anchieta; el Credo, Ave María y el Pater Noster, de Strawinsky. Como se recordará, —permitasenos una vez más la cita— Argenta consiguió con su personal dedicación y gestiones para nuestro templo, Monumento Nacional, en el que recibió las aguas bautismales, el magnífico órgano electrónico costeado por suscripción popular.

Digamos finalmente que tanto los «Cantores de Madrid» como don Antonio Fernández-Cid han tomado parte en estos actos de forma totalmente desinteresada y por especial deseo propio, solidarizándose y fundiéndose así con los paisanos del genial artista español y universal en estas dos jornadas de postrer homenaje y recuerdo.

Digamos también, de nuestra cosecha, que acaso jamás cantaron con tan depurado gusto, delicadeza y sentimiento los artistas que integran esta ya famosa Agrupación «Cantores de Madrid», siempre bajo la acertada y fundacional batuta de José Perera Cruz (de quien próximamente daremos a conocer unas interesantes manifestaciones que nos hizo con motivo de su breve estancia en Castro); ni posiblemente tampoco habló Fernández-Cid a las gentes, sea cual fuere el lugar y rango de las mismas, con el verbo encendido, brioso y emotivo como lo hizo en el sencillo escenario del Teatro de la Villa (adornado profusamente con reposteros y flores naturales) ante el público de Castro y la presencia en espíritu de Argenta... Porque su forma material, la de carne y

hueso, gigantesco de proporciones, se nos fué para siempre —¡ay!— en una triste madrugada de frío siberiano en el diminuto pueblo madrileño de Los Molinos. El 21 de Enero de 1958 es una fecha bien señalada, imborrable, para los castreños. Y lo es igualmente para España y el mundo entero.

Una vez más nos lo hizo así recordar la apasionada charla de Antonio Fernández-Cid («jamás me senti tan emocionado como esta noche en Castro» —nos dijo, casi desfallecido, a poco de terminar); nos lo hizo recordar la reiterada, permanentemente, contemplación de la gran fotografía de Argenta que en lugar visible figuraba en el escenario rodeada de flores.

Si, amigos. Argenta «presidia» la emotiva velada. Argenta, con su penetrante y serena mirada, «nos miraba» a todos. ¡Estaba con nosotros...!

JOSE LUIS DARRIBA GIL

## RECUERDA...

que en el Paseo de la Barrera está instalada la Tómbola de Caridad, cuyos fines te son sobradamente conocidos; y hoy, día de gran fiesta en Castro, día en que sobran lugares donde invertir tus ahorros, en dar rienda suelta al monte general presupuestado, y acaso a un poco más, recuerda que también la Tómbola espera tu aportación. No se la niegues, colabora con ella con la generosidad habitual de los habitantes y visitantes de nuestra ciudad, y no olvides que lo que hoy hagas por mí, puede llegar el día en que deba yo hacerlo por ti.

Sea, pues, el día de hoy, a la par que motivo de honesto esparcimiento, ocasión propicia para el ejercicio de la Caridad; y no olvides que la Tómbola está instalada en el Paseo de la Barrera.

Lo recibido en la presente semana: Srs. de Fernández Díaz 6 tazones y 5 vasos; Casa Presno, 1 toallero de cocina, 2 bomboneras, 1 mantequillera, 3 rabaneras, 1 pañillero, 1 bicarbonatera, 2 saleros, 2 salvamanteles y 1 capazo; Srtas. Pilar y Juanita Ruiz, 1 sombrero, 1 cinturón y 2 pares de medias; Casa Félix, 3 muñecas, 1 camión, 1 carretilla y 1 pelota; D.<sup>a</sup> Agapita Rodríguez, 3 taza y plato, 1 pie de postre y 2 lavafritas; D. Juan Cerro, 1 ju-

guete, 2 plumiers y 12 lapiceros; D.<sup>a</sup> Rafaela Irabien, 1 búcaro, 1 panera, 1 frutero, 1 azucarera, 2 ceniceros, 3 vasos, 4 rabaneras, 1 polvera, 1 jabonera, 1 estuche para hilo; D. Jesús Masa, 100 pesetas; D. Florentino Gutiérrez, 150 pesetas; Regrasa, 1.000 pesetas; D. Bruno Sáez, 2 cuadros y una pantalla.

## ¡Virgen Castreña, óyeme!

Con dedicatoria a RICARDO RUEDA en recuerdo de su asistencia al «Requiem», de Durango.

Estas pobres canciones, desnudas de Arte, sobre negros crespones brotan en parte.

Y al volar hasta el templo, dé mole dura, ecos oirán de llanto, que aún perdura.

No vendrá él ya a tu fiesta; falló su empeño.

¡Oh que mar de amargura para un castreño!

Aquella sabia mano que dirigía se abatió para siempre ¡Santa Marial!

Nos privó de aquel genio la dura muerte dejándonos a todos en triste suerte.

Perdió la fiesta encanto que antes tuviera cuando Argenta la misa nos dirigiera.

Otorga, Virgen buena, con tu ternura que en el Cielo dirija la partitura

Estas pobres canciones, sin galas de Arte con que siempre en tu fiesta quiero obsequiar,

cuando siegue la Muerte mi vida un día, dejarán de ser eco del alma mía.

No me echarán en falta. Soy el granito perdido en el espacio casi infinito.

Para entonces Te invoco con gran confianza ¡Virgen Castreña buena, dulce esperanza!

No me deseches nunca de tu regazo; reciba yo, en mi muerte, tu tierno abrazo.

Y «estos queridos míos», como polliuelo, vivan bajo las alas de tus consuelos.

Y ese Castro que es «perla del ancho mar» brille siempre al influjo de su mirar.

MANUEL ALVARADO

Villaescusa (Burgos), Agosto de 1958.

## RECORDANDO

En «La Ilustración» del 16 de Agosto de 1953 apareció un artículo mío titulado «Después de un Homenaje», artículo que también publicaba «El Diario Montañés» de Santander el 19 de Agosto del mismo año.

En aquel artículo se ponía de manifiesto el grandioso triunfo logrado en el Festival de la Plaza Porticada de Santander por nuestro malogrado y llorado maestro Ataulfo Argenta (q. e. p. d.). Triunfo que trajo consigo el merecido homenaje que la ciudad de Santander tributó admirada y agradecida al insigne montañés.

Fué un triunfo apoteósico y definitivo que tuvo eco en toda la prensa nacional y extranjera, recibiendo nuestro querido e inolvidable Argenta muchas felicitaciones de los más destacados músicos.

Argenta triunfó en toda la línea y su éxito tuvo doble intención; la de poner a gran altura su insuperable genio y arte, y el de ofrecérselo a su querido y amado pueblo de Castro-Urdiales. Fué a triunfar precisamente en una fecha la del 9 de Agosto de 1953, en que Castro-Urdiales se había vestido de gala para celebrar su incomparable fiesta del Coso Blanco, la fiesta de la belleza, de la alegría y de la ilusión; como si el genial artista castreño quisiera honrarla poniendo a sus pies, la joya para él más querida de su amoroso corazón envuelto en las dulces melodías de su arte musical. Melodías que las iba engarzando en su batuta y al ritmo de su genial estilo, las lanzase al aire transportándolas a este bello rincón marino, cual perlas o estrellas relucientes que venían por el espacio a posarse llenas de pompa y majestad en el Coso Blanco dándole mayor brillantez y realce.

Pues bien, en aquel artículo, se decía entre otras cosas: «Para los castreños la fecha del 9 de Agosto de 1953, ha de quedar grabada en los anales de su historia, y que el nombre de Ataulfo Argenta, vaya unido a algo suyo, a algo muy inti-

# Almacenes "San José"

TELEFONO 147

De Javier Echevarría, le ofrece las últimas novedades en: MUEBLES (Exposición en la Avenida del Generalísimo Franco) CONFECCIONES - TEJIDOS Y ARTICULOS DE REGALO.

VISITENOS Y ENCONTRARA LO QUE DESEA

## ¡¡NO LO DUDE!!

La mejor solución una póliza de **EL OCASO S. A.**

Casa Central Madrid y Sucursales en toda España.

Agente afecto para esta plaza y provincia

ALEJANDRO EPELDE OSANTE

JAVIER ECHEVARRIA

CASTRO-URDIALES

TELEFONO, 123 Y 147

# ANDRES CERECEDO CAMPO

Almacenes de Coloniales al por Mayor - Venta al detall

## S A L U D A

a todos los castreños (amigos y enemigos) y forasteros deseándoles un día feliz

Queipo de Llano, 21

Teléfonos números 176 y 188

Castro-Urdiales

mo, en algo que lo perpetue, para que andando el tiempo y al venir las generaciones futuras, puedan decir con orgullo... Aquí nació Ataufo Argenta que paseó en triunfo por todo el mundo al ritmo de su batuta el nombre de Castro-Urdiales.

Esto es lo que hará nuestro Ayuntamiento, que tiene acordado un proyecto y en su día dará perenne memoria a nuestro amado y llorado Maestro. Quiere nuestro pueblo honrar la memoria del que tanto le amó, por ser un deber y una deuda de gratitud, ya que los pueblos que honran a sus muertos, se honran ellos mismos.

En la fecha del 5.º aniversario de aquél éxito y homenaje, no nos mostremos ingratos con el que tanta fama y gloria nos dió, y al recordar aquella fecha llena de alegría, de ilusión y de ensueño, con esta otra también del Coso Blanco, recordaremos en amoroso éxtasis las bellas melodías que aún resuenan en nuestros oídos y elevando nuestra alma por encima de ellas, dejemos que nuestros labios recen una oración por su eterno descanso.

JUAN CABO

## ANUNCIO.

El Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad de Castro-Urdiales, en sorteo para la amortización de quince Obligaciones del Empréstito Municipal correspondiente al segundo semestre de 1.958, y en Sesión celebrada por la Comisión Municipal Permanente el día 1.º del actual, resultaron amortizadas las siguientes:

35 - 190 - 235 - 238 - 272 - 309 - 337 - 458 - 464 - 617 - 625 - 720 - 736 - 893 - y 996.

Lo que se hace público para general conocimiento de los propietarios interesados, debiendo de pasarse por las Oficinas de la Intervención de Fondos para la liquidación de las mismas.

Castro-Urdiales, 2 de Agosto de 1.958

El Alcalde,

VICENTE HERRERA DIEZ

SE VENDE llave en mano el piso segundo del número 2 de la Avenida del Generalísimo. Informes en esta Admón.

## Frente de Juventudes

En uso de las disposiciones vigentes, vengo a declarar obligatoria la cuestación que, en favor del Frente de Juventudes, tendrá lugar el próximo día 10 de los corrientes (fiesta del Coso Blanco) en esta Ciudad.

Castro-Urdiales, 7 de Agosto de 1.958  
El Alcalde Jefe Local del Movimiento.

VICENTE HERRERA DIEZ

## Desde Mioño

—Procedentes de París han llegado a este pueblo las señoritas Ameli Pazos Barrios y Conchi y Pili Doval Carrasco.

—Con sus familiares llegaron de Bilbao:

D. Pedro Unzurrunzaga; doña Carmela Franco; don Manuel Ruiz; don Antonio Fernández; don Bautista Petuya; don José Luis Ferrández; Sres. de Ezquerria y don Plácido Careaga.

—De Santander don Angel Fernández. A todos deseamos una feliz estancia en este pintoresco pueblo veraniego.

## Nueva Igesia

DONATIVOS

Donante	Pesetas
Varios donantes	100,—
X. por un favor obtenido	500,—
J. I. P.	100,—

## Capilla de las R. R. Clarisas

Desde el día 4, todos los días a las 6 de la tarde, se viene celebrando en la Capilla de las M. M. Clarisas la Novena a Santa Clara de Asís, su Fundadora. El día 12, festividad de la Santa, las Misas serán a las 9 y a las 10 y por la tarde tendrá lugar la función mensual de los Terciarios franciscanos en la que predicará (D. m.) un Reverendo Sacerdote, hijo de Castro, ese día último de la Novena se dará a besar la Reliquia de la seráfica M. Sta. Clara. Procuren todos asistir a estos cultos.

## NOTICIAS

—Llegó de Madrid, don Manuel Manchado.

—Con su esposa la señora doña Chuchita Millor, y su hija Conchita, llegó de Bilbao el Teniente de Aviación don Emilio Montes Zala.

—De Madrid ha llegado la señorita Ascen Villanueva Orbea.

—Llegó de Zaragoza, la señorita Pilar Domingo Martínez.

—De Madrid llegó don Félix Zárraga.

—Acompañada de su hija Lolita, llegó de Bilbao la señora doña Dolores Ansoarena.

—Con su esposa e hijos, llegó de Madrid don Pedro Puente.

—Llegó de Barcelona con sus hijos la señora D.ª Milagros Liendo de Cerviño.

—De Madrid llegó la señorita María Luisa Ugarte.

—Con su esposa e hija, llegó de Bilbao don Carmelo Amézaga del Cerro.

—Acompañado de sus estimados familiares, llegó de Madrid don José Plañol.

—De Ganzo de Limia, Orense, llegó acompañado de su esposa la señora doña María Carmen Madrazo y sus hijas, don don Melchor Mares.

—Llegaron de Madrid don Guillermo Fernández y su esposa doña Pilar Zaballa.

—Con su esposa e hijos llegó de Logroño don José María Amézaga del Cerro.

—De Bilbao llegó con su esposa doña Agapita Rodríguez y sus hijas, don Diego de Amézaga.

—Con sus hijos llegó de Madrid doña Mercedes Ugarte, viuda de Lanzarote.

—Llegó de Santander con su esposa doña Begoña Elordi y sus hijos, don José Ignacio Villamor Pico.

—De Madrid llegó doña Rañela Irabien, viuda de Urçulo.

—Con su esposa doña Ana María Elordi y sus hijos, llegó de Barcelona, don Luis Cortés.

—De Ampuero llegó acompañado de su esposa doña María Jesús Nigra y sus hijos, don Ignacio Ocejó.

—Con su esposa llegó de Madrid don Alberto Villamor Azúa.

—Llegó de Madrid don Domingo de Diego Ahedo.

Acompañado de su esposa e hijos llegó de Zaragoza don Luis Azúa Dochao.

—De Bilbao llegaron don Pedro de la Llosa, su esposa doña Adela Ruiz y sus hijos Pedro y Paloma.

—Han llegado de Bilbao don José María Santander y su esposa doña Ascensión Quintana, acompañados de sus sobrinos José Quintana y Mari Sol y Monse Alberich.

—Regresó de Vitoria don Bruno Sáez Bustamante.

—De El Ferrol del Caudillo, donde se halla cumpliendo los deberes militares, regresó el joven José Bruno Sáez Aguinaga.

**SE TRASPASA** Comercio de Ultramarinos, por no poderlo atender sus dueños. Informes en esta Administración.

**PERDIDO PERRO** negro con canas blancas, raza grifón, con collar marrón, atiende por Churchi. Se gratificará. Razón Teléfono 226.

**SE VENDE:** una plantación de 11.000 Eucaliptus de dos a cuatro años. Informes en esta Administración.

Se desea adquirir por compra vivienda llave en mano. Informes en esta Administración.

## Santiago Sáinz

Café - Bar - Bocadillos - Meriendas

Toda la temporada de verano:

Mariscos de todas clases.

Especialidad: Almejas a la marinera.

Se traspasa

Funeraria de D. Francisco Carrasco.

# TABLEX

El Tablero español de Fibras de Madera

De venta en

**FERRETERIA AGOTE**



**Ramón Peña Aznar**

Conservas de Pescado  
Escabeches y Salazones

Santander, 28      Teléfono, 48

**Castro-Urdiales**

**BRUNO SAEZ**

Taller de Ebanistería y Tapicería

CALVO SOTELO, LETRA B.

**CASTRO-URDIALES**

Muebles - Lavadoras - Encerradoras - Máquinas de coser  
Relojes - Aparatos de Radio  
Coches de niño - Bicicletas  
Camas plegables - Ventas al contado y a plazos.

**Motocicletas - LUBE-NSU**

**G A R A J E**  
**M U E R Z A**

GRAN STOCK DE RECAMBIOS

EXPOSICION Y VENTA

Se complace en anunciar la apertura de la Agencia LUBE-NSU, para ventas al contado y a plazos de estas acreditadas máquinas.

José María de Pereda, 10 - bajo



Fotos de Galería-Primeras Comuniones-Bodas-Banquetes-Homenajes etc  
Servicio ambulatorio y Reportajes.

FOTO CALVO tiene el honor de ofrecer al público sus servicios en la calle General Queipo de Llano, 17 - Castro-Urdiales

**Antonio Astorgano**

INSTALACION, VENTA y REPARACION de toda CLASE de MATERIAL ELECTRICO

Representante de TELEFUNKEN con su nueva gama de 1.957  
compuesta de 10 tipos de receptores - Sonido tridimensional.

**G A R A J E** AMPLIO y COMODO CON  
SERVICIO DE LAVADERO

Emisoras con Coniómetro - Dinamos - Baterías  
y toda clase de Material Eléctrico para Barcos.

Instalaciones empotradas bajo tubo Bergman - Cocinas  
Sukaid - Cacerolas a presión - Lavadoras - Planchas, etc.

REPARACIONES A DOMICILIO

Teléfono, 129

HOTEL-RESTAURANTE

**LA MARINA**

Amplias habitaciones con vistas al mar. Excelente cocina dirigida por su dueño  
Variedad exquisita en los platos.

Propietario: PEDRO DEL CASTILLO. Plazuela Gral. Mola. Tef. 33 Castro-Urdiales

**Casa Manuela**

SUCURSAL: Calle General Barrón, 2

Tejidos, Mercería, Novedades

Paquetería, Géneros de Punto, Lanas para labores.

Calvo Sotelo. Tno. 116

**CASTRO-URDIALES**

**AGENCIA FUNERARIA**

“NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCION”  
DE

**MERINO DIEZ**

Ofrece sus servicios a particulares, con magnífico coche estufa. Se encarga tramitación enterramientos etc.

Huertos, 2 (Matadero)

**CASTRO-URDIALES**

Teléfono, 32

**Restaurante Continental**

Se reciben encargos para Bodas y Banquetes

Frente al mar - Amplios comedores

Avda. del Generalísimo, 13

Teléfono, 133

Castro-Urdiales

**IGNACIO PALACIOS S.A.**

Distribuidor Oficial de Tablex - El tablero español de fibras de madera.

Sub-Distribuidor oficial-Exclusiva para la zona de Castro-Urdiales

**DIONISIO HERNANDEZ**

**FERRETERIA SOLAUN**

**PANADERIA**  
**SANTA ANA**

Teléfono 13

**Castro-Urdiales**

**Bar Café “LOLI”**

AVENIDA DE LOS MARTIRES

Vinos y Licores de todas  
Mareas

Mariscos de todas clases

Especialidad en Callos

Vino de Rioja legítimo

**H. Luis Cuenca Luis** María Teresa Helzel Ruiz

Procurador de los Tribunales

Modista  
Confecciones de punto a máquina  
Santander, 22-1.º